



Escopetas marca JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes. Nuevos precios sin competencia. Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

“La Esfera”

El último número de esta artística revista está dando una completa información de la guerra europea y al mismo tiempo no deja en olvido los demás asuntos de palpante interés. De éstos son las notas en colores y de la moda, de las que nunca se olvida, pues sabido es que toda clase de revistas tiene lectores predilectos para ciertas secciones. De pintura nos da gran variedad de cuadros del artista Agustín Ferrer, todos ellos selectos.

Los asuntos de la guerra, a los que dedica casi toda la revista, inserta dos planas dedicadas al rey de Bélgica y al general inglés Sir Jhon French, cuyos retratos son acabados; una preciosa reproducción de la guerra del 70; una doble plana reproduciendo el ejército francés en campaña, descansando en una marcha hacia Alemania; familias de Charleroi y Malinas dirigiéndose a Amberes; las grandes máquinas de guerra alemanas; la destrucción del buque alemán «Konigin Luise»; los alemanes frente a Lieja, algunos interesantes, y excelente colaboración.

Salón Cine Romea

San Vicente, 106. PROGRAMA PARA HOY. La sensacional película en 3 partes. EL REY DEL PRESIDIO. Repetición de la emocionante cinta en 2 partes. LAS DOS MADRES. Terminado con una bonita película cómica. Sesiones de 5 tarde a 12:30 noche. Para mañana. Los compañeros del silencio. Extraordinaria película de 1.800 metros.

MOVIMIENTO OBRERO

Sociedad arte en piedra.—Celebrará junta general ordinaria mañana, a las siete de la tarde.—La directiva.

TOROS Y TOREROS

Martincho. La empresa de nuestro circo taurino ha tenido el acierto de organizar para la función de inauguración de la segunda temporada, una novillada económica en la que al igual de los grandes diestros estropeará Martincho solo seis novillos de la ganadería de D. Prudencio Martínez, vecino de Jaén. El solo anuncio de que es el único valenciano, desde que la afición a los toros existe, que se sienta con valor para estoquear seis toros, ha despertado tal expectación que son muchos los encargos de localidades para dicha corrida.

La empresa pone en conocimiento de los tenebres de países de la anterior temporada, quedan sin efecto, y los que se crean con derecho pueden pasar por estas oficinas el viernes y sábado de cuatro a seis de la tarde, y se les canjearán.

TEATRO APOLO

Hoy—MIÉRCOLES MODA—Hoy GRAN SUCESO. Lea usted solo los Estrenos: EL GRITO DE LA INOCENCIA. Cines—1 025 metros. LA YEGUA BLANCA. 770—Ambrosio.

TEATRO DEL CINE

Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FEBINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.



¡Hoy! Gran acontecimiento ESTRENO SENSACIONAL Película Reveladora

Tomada en la India Inglesa con las grandiosas

CACERÍA AL LEÓN

Y la emocionante. Lucha de un hombre con un León. El Ejército francés en campaña y otras grandiosas novedades, a los precios de costumbre.

Teatros

APOLO. En la función de hoy se reanuda los días de Moda, que constituyeron el año último las fiestas de sociedad más brillantes. Y es que la platea de este teatro, tan elegante; la ocasión de saborear música selecta, y el mérito de las películas, son poderosos motivos para diarios llenos. El programa de la función que anunciamos no puede ser más selecto: cintas de repertorio de Celio, Minerva y Cines y dos grandes estrenos: uno de 1.025 metros, de Cines y otro de 750 de Ambrosio. Habrá, además, reparto de «bouquets» y teatro perfumado.

Cine Romea (San Vicente, 106). Como era de esperar, la película «Las dos madres» ha gustado extraordinariamente; tales son las situaciones escénicas y lo sensacional que resulta el conjunto.

Hoy se repite la misma cinta juntamente con dos más que en otro lugar del periódico se anuncian.

Para mañana se estrena una de las películas que viene precedida de gran renombre por los éxitos que ha proporcionado en cuantos cines se ha exhibido. Se trata de «Los compañeros del silencio», extraordinaria película de 1.800 metros.

Sucesos DE LA PROVINCIA

Desgracia. Ayer mañana se desprendió un cable eléctrico en término de Puzol, matando a un muchacho de corta edad.

Trinquete de Pelayo

PARA HOY.—A las 4:30, gran partido de pelota, a escopeta o curoa, a 40 tantos, juego libre. Deseño de 100 pesetas de raluá.—Chiquet de Simat y Conill, contra Chiquet de Pedriva, R. Jelo y M. Quinist. Precio, 15 céntimos.

DOLOR DE MUELAS ODONTÁLGICO

Curación radical.—Tubit, 1 real. Frasco, 2 pts

CASA DE LA DEMOCRACIA

Café y Restaurant. Alfredo Calderón, II. Sirven cubiertas desde 200 pesetas no adelante. SERVICIO A LA CARTA. Vinos y licores de las mejores marcas.

Los coleccionistas

MUNDO GRAFICO. Nuevo Mundo y Blanco y Negro pueden encuadernar los tomos de estas revistas a 1'50, 2 y 2'50 pesetas (cada medio año). Centro de avisos: Adresadors, 2, bajo.

Vichy Catalán

Agua mineral-medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES, las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres bres de fuentes imaginarias. Precio, 0'75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pl y Margall (antiga Ruzafa), 72.—Teléfono 775.



ESCOBAR LOPEZ

Calenturas rebeldes. COMPAÑEROS. Con el «Antimélico Bellver» se curan las calenturas y se evita la meningitis, que es el final de los catarros gástricos infecciosos. Tiene la ventaja sobre todas las medicaciones que se aplica en enemas (lavativas), no causando molestia a los enfermitos, que repugnan el tomar medicamentos. De venta: Farmacia de San Antonio y en la del autor, calle de Sagunto, 81, Valencia. Venta en todos los estancos.

INFORMACION DE LA GUERRA EUROPEA

Relato interesantísimo de un testigo de la guerra en Bélgica y Francia.—Victoria de los aliados en el Marne.—Continua el avance victorioso de los rusos.—Sospechosa actitud de Turquía.—Lerroux se trasladada a Biarritz

El conflicto en España

Dato y la neutralidad. Manifiesto de los socialistas.—Buques detenidos. Dato estuvo largo rato en Palacio, coincidiendo su presencia en la cámara con la de Sánchez Guerra y Bugallal. Nos confirmó el presidente del Consejo la noticia de que el próximo jueves se trasladará D. Alfonso a San Sebastián, donde permanecerá muy poco tiempo. —De la guerra—siguió diciendo—no hemos recibido ninguna noticia. Parece que las operaciones militares se hallan paralizadas. El Gobierno está cada vez más satisfecho de mantener la neutralidad, y ésta no se romperá tan fácilmente. A pesar de que el Sr. Lerroux dice que la neutralidad es un delito de lesa patria. Somos muchos los que no pensamos como el Sr. Lerroux. La casi totalidad de los ciudadanos españoles son delinquentes. Desde que el Sr. Lerroux publicó sus declaraciones, han aumentado los despachos de simpatía por el acuerdo del Gobierno de mantener la neutralidad a toda costa. Un periodista: —Y de los jóvenes bárbaros de Barcelona ¿qué hay? El presidente del Consejo: —Son una cantidad insignificante; el país entero quiere la neutralidad. Dato volvió a lamentarse de la agresión a Lerroux, diciendo: —Los nombres públicos deben decir al país lo que ellos consideran útil en momentos críticos como los presentes. Deben respetarse sus opiniones, y sobre todo sus personas. El Gobierno se halla dispuesto a evitar los actos hostiles contra Lerroux; no puede consentir que se coarten los derechos de un ciudadano. Y terminó diciendo: —Mañana a las tres y media de la tarde celebraremos consejo de ministros en Gobernación. San Sebastián.—El partido republicano autonomista ha publicado un Manifiesto. Simpatizan con Francia e Inglaterra, admiran el heroísmo de los serbios, y piden que se conserve la neutralidad y que el Gobierno abandone todo proyecto guerrero, incluso los de África, para dedicarse a la tarea de la reconstitución interior. Barcelona.—Ayer salió para Palma el vapor «Bellver». En alta mar fué atacado por un crucero francés que disparó un cañonazo, y obligó al vapor a detenerse. Un oficial subió a bordo del «Bellver». Después de examinar la documentación se le permitió continuar el viaje. El vapor «Mitaras», que ha llegado hoy, también fué atacado por el citado crucero, pero se le autorizó para continuar el viaje. Lo que dicen Sánchez Guerra y Dato. Sánchez Guerra puso a la firma de D. Alfonso los siguientes decretos: Uno nombrando al marqués de Vadillo, presidente del Patronato de la fundación Figueras, y otro autorizando a los directores de periódicos para utilizar todos los trenes para enviar por ellos paquetes postales. Esta medida reviste gran importancia, pues

se facilita con ella la circulación de todas las ediciones de los periódicos. A las doce tomó Dato posesión de la cartera de Gracia y Justicia, y después de la presentación del personal, dijo: «Di cuenta a D. Alfonso en mi visita a Palacio, de los despachos recibidos de Irún y otros puntos. Después despacharon con D. Alfonso los ministros de la Gobernación y Hacienda. Este puso a la sanción regia las cantidades que debían tributar algunas sociedades extranjeras establecidas en España. D. Alfonso firmó un decreto concediendo el tratamiento de alcaide a la duquesa de Talavera. La boda de la duquesa de Tajarera con el infante Fernando se celebrará a final de mes en San Sebastián. De la guerra no tengo noticia alguna. No hablé con el marqués de Lema, pero no hay novedad, porque los despachos que llegan a San Sebastián se reciben en Madrid, y he estado en el ministerio y me han dicho que se encontraban sin noticias del extranjero. De Tángier, por ahora, parece restablecida la normalidad. Hablamos adaptado algunas precauciones por si eran insuficientes las fuerzas del tabor de policía y dispusimos el envío a la rada de Tángier de dos batallones de cazadores, que no han desembarcado porque los moros se han retirado de la zona internacional. Estamos, pues, apercibidos por lo que pueda ocurrir. Esos batallones no son de la Península; pertenecen a la guarnición de Ceuta. Hay que advertir que las vejas de los moros contra el arbitrio no van dirigidas a nosotros. De todos modos, ante cualquiera eventualidad, si los tabores de policía son insuficientes para garantizar el orden tenemos adoptadas las medidas pertinentes al caso. De Gijón—continuó Dato—tenemos buenas impresiones. Iba a estar hoy la huelga general, pero ha quedado solucionado el conflicto, quedando únicamente limitado al ramo de construcciones. Lerroux se halla en San Sebastián. Un periodista: —¿No ha pasado allí nada? Dato: —Nada. Únicamente me dicen que se nota alguna excitación. En Gobernación.—Motivo. Cuestión. Sténz de Quejana, secretario de la Gobernación, ha dicho que ha visitado a Sánchez Guerra una comisión de la Junta de la Asociación nacional de inspectores de primera enseñanza para felicitarle por el mantenimiento de la neutralidad. Con igual objeto visitará a Dato. En Baleares la suscripción abierta para el socorro de los reparados alcanza la cifra de 8.600 pesetas. En Gijón, Rioja y Turón han sido solucionadas las huelgas. En Guadalupe han cesado en el trabajo algunos obreros de una mina. Ferrol.—Por negarse el capitán del vapor austriaco «Bohemas» a satisfacer sus sueltos a los tripulantes hasta hoy, se amotinaron éstos y trataron de agredirle. Resultó un tripulante herido. Las autoridades, cuyo auxilio reclamó el capitán, redujeron a los austriacos a la obediencia. El vapor «Bohemas» se refugió en este puerto, teniendo de la vigilancia de los barcos ingleses. Dicen de Erambio que en una taberna cuestionaron varios marineros alemanes y españoles. Salieron desafiados a la calle y se acometieron a puñetazos. Los alemanes resultaron heridos.

Manifestaciones y reyertas en Barcelona. A medio día congregóse en las Ramblas un grupo de jóvenes mauristas, que fué engrosándose poco a poco. Los manifestantes emprendieron la marcha en dirección del paseo de Colón, dando vivas a España y a la neutralidad y mueras a Lerroux. Pretendieron los manifestantes llegar por el paseo Colón al Gobierno civil, pero la policía les cortó el paso deteniendo a varios de ellos. Durante la manifestación, el gobernador civil Sr. Andrade se hallaba en las Ramblas, dictando disposiciones a la policía para conseguir que la manifestación abortase. Anoche, a última hora, se suscitó una colisión entre radicales y jaimistas. El hecho parece que ocurrió en la siguiente forma: Un grupo de jóvenes radicales pasó por frente al Patronato Obrero Tradicionista. Los balcones del Patronato eran ocupados por jóvenes del requeté. Entre unos y otros surgió una discusión que adquirió a los pocos momentos caracteres alarmantes. De uno de los grupos se hicieron ocho o diez disparos que afortunadamente no ocasionaron desgracias. Algunos transeúntes hicieron ascender el número de detonaciones a veinte. Se ignora de qué grupo partieron los disparos. La policía practicó tres detenciones. El gobernador civil dictó energías medidas, en evitación de nuevos sucesos. La policía vigila los centros radicales y jaimistas, que en totalidad suman más de 60. Además, a la puerta de estos círculos hay apostada policía que cachea a cuantos socios entran o salen. Noticias del ministro de Estado. San Sebastián.—Lema ha manifestado que se aguardan noticias de Rusia, suponiendo que después de la toma de Lemberg los rusos interceptaron la retaguardia de los austriacos. En Petrogrado se niega el avance de los alemanes por la Prusia oriental. Noticias de Dinamarca confirman las grandes bajas que han tenido los alemanes. Desde Bruselas se han enviado a Alemania las fichas de identidad que llevan los soldados. Representan trescientas mil las bajas que han tenido los alemanes desde que comenzó la campaña. La reina de Bélgica ha regresado a Amberes desde Londres para ordenar la evacuación de las mujeres y niños, que serán trasladados a Londres. Atenas.—En opinión general es de que Turquía prepara un desembarco en las orillas del mar Negro. Una correspondencia fechada en Berlín el día 4 confirma que en Alemania confíanse en el triunfo. Confirmanse en dicha carta el traslado de las tropas en Francia desde el Oeste al Este. Reconócese que ha sido necesario llamar a filas en Alemania a los últimos hombres capaces de empuñar un fusil. El kaiser presenció el sitio de Nancy. De Amsterdam comunican que los fuertes de Mamburg siguen resistiéndose, pero la ciudad está ardiendo. En Amberes se ha confirmado que los alemanes tuvieron 1.000 muertos y más de 3.000 en-

tre heridos y prisioneros cuando inundaron los campos rompiendo los diques. Las tropas rusas han detenido el avance de tres cuerpos de ejército alemanes que marchaban a defender a los austriacos. La caballería rusa ha pasado la cordillera de los Carpathos hacia Budapest. La acción de las naciones El Japón envía un Mensaje de gratitud al gobierno yanqui Tokio.—El Parlamento ha celebrado sesión extraordinaria. El presidente del Consejo pidió un presupuesto extraordinario destinado a Guerra. Hizo una exposición detallada de los sucesos que precedieron a la declaración de guerra y terminó su discurso pidiendo constara en acta la satisfacción que ha producido en el Japón la conducta de los Estados Unidos otorgando su protección a los japoneses residentes en Alemania y Austria. A propuesta del presidente de la Cámara se acordó enviar al gobierno del Norte de América un mensaje de gratitud. En el mar de Egipto. Cairo.—El comandante general de las fuerzas inglesas de Egipto ha ordenado a los representantes de Alemania y Austria que abandonen el mar de Egipto en el plazo de veinticuatro horas. Lo que dice Vandervelde Londres.—El jefe de los socialistas belgas y actual consejero de Estado, Vandervelde, que ha llegado a Londres encargado de una misión especial, ha declarado que los aviadores franceses y belgas han lanzado sobre las ciudades alemanas miles de proclamas de los socialistas de París y Amberes, relatando los horrores que cometerían en Bélgica los alemanes y terminando diciendo: «No queríamos la guerra, pero la aceptamos porque se trata de defender nuestra independencia». Consejo.—La actitud de Marruecos. Burdeos.—En el Consejo de ministros se examinó la situación diplomática y la militar, tomándose acuerdos importantes. Los periódicos comentan la proclama del sultán de Marruecos dirigida a sus súbditos diciendo que todavía no está Marruecos en estado de guerra. Añade que antes de ser expulsados de Tángier los representantes de Alemania y Austria amenazarán al gobierno marroquí con terribles represalias en sus países. Un millón de dólares. Washington.—El día 5 el ministro de Negocios pidió a la Cámara un millón de dólares para los gastos necesarios por los trabajos suplementarios causados por la guerra actual, a los representantes diplomáticos de los Estados Unidos en Europa. Efectos de la guerra Bajas inglesas. Londres.—Se ha publicado una relación suplementaria de bajas inglesas, en la que figuran 18 oficiales y 52 suboficiales y soldados

muertos, y 78 oficiales y 302 suboficiales y soldados heridos. Heridos y prisioneros.—Fracaso de un empréstito Hendaya.—Llegaron 40 heridos, todos ellos tiradores argelinos. Llevaban fusil y bayoneta, demostrando con ello que es falsa la noticia de que los soldados franceses carecen de armas. París.—Entre los prisioneros alemanes encerrados en la fortaleza de Brest, figuran siete médicos, dos ingenieros civiles, un hijo del general que manda el quinto cuerpo de ejército y un sobrino de un gran químico de Berlín. Osiende.—Después de la destrucción de Lovaina, los alemanes enviaron a Berlín unos mil habitantes, en su mayoría ancianos, mujeres y niños. Uno de ellos, que sufrió perturbación momentánea de sus facultades mentales y comenzó a vociferar, fué muerto a bayonetazos. Turín.—Una carta de Viena dice que el gobierno, que carece de recursos, quiso negociar un empréstito en Alemania, pero los banqueros de esta nación se negaron a suscribirlo, diciendo que todo el dinero lo necesitaban para las atenciones de su país. Desfachatez de un mayor alemán.—Lo que dice un jefe del ejército alemán. Príncipe muerto. Bruselas.—El alcalde de Bruselas continúa instalado en el Ayuntamiento, donde se halla también el general alemán Arnin. Anteayer el mayor alemán penetró en el despacho del alcalde sin pedir permiso y llevándose un cigarro a los labios. El alcalde, enfurecido, hizo sonar un timbre y mandó a un empleado que expulsara al intruso, diciéndole a éste que era la primera vez que entraba alguien en su despacho sin permiso. El alcalde se quejó amargamente al general Arnin y éste le dió excusas y arrestó al mayor quinete días. Un jefe militar alemán que está en el hospital de Bruselas ha declarado al médico que le asiste que los alemanes perderán las tres cuartas partes de sus efectivos antes de apoderarse de París. Dicese que el príncipe alemán herido en un combate ha fallecido a pesar de los grandes cuidados que se le prodigan. Relato de un capitán herido. Burdeos.—Un capitán francés, herido en la batalla de Guisa, ha relatado la forma de combatir de los alemanes. Las fuerzas de éstos, lanzadas contra nosotros en dicha batalla, pertenecían al décimo cuerpo y a la guardia imperial. Los franceses acogieron la acometida con bravura, iniciando luego una vigorosa ofensiva. Los alemanes vieronse obligados pronto a retroceder, sufriendo pérdidas enormes. En el momento en que caía herido se trocó la ofensiva en una señalada victoria; pero nuestra izquierda había sido rechazada. Los ingleses, sin embargo, habían estado admirables. Aquello que más impresionó a los aliados es la facilidad con que los alemanes cubren sus bajas, pues parece que disponen de inagotables reservas, explicando esto el hecho de que siendo vencidos siempre, sigan constantemente avanzando.

La guerra en el aire Una lucha en los aires. Captura de un hidroplano.—Dirigible capturado. Hazaña de aviación. Rotterdam.—Un testigo presencial refiere detalles de la lucha aérea entre un monoplano alemán y un biplano francés. Entre los tripulantes de ambos aviones varios disparos. Estuvieron a punto de chocar varios aviones. El monoplano logró remontarse sobre el biplano y le hizo certeros disparos. El biplano cayó verticalmente a tierra, sueltando muertos sus tripulantes. Osiende.—Un avión alemán, probablemente consecuencia de una amnesia, aterrizó cerca de esta ciudad, quedando destruido el aparato. Los dos oficiales que lo tripulaban fueron hechos prisioneros, hallándose uno de ellos, herido en el rostro. Londres.—«The Daily Telegraph» refiere detalles de la captura de un hidroplano alemán por un sumergible inglés. Navegaba éste a la altura de las islas de Arkum, a unas 30 millas, próximamente, de las mismas, cuando vio un hidroplano alemán sobre las olas. El teniente alemán y el piloto que lo tripulaban hicieron señas de que se rendían. Al acercarse el sumergible, los alemanes dieron muestras de gran contento. Manifestaron que, navegando por el mar del Norte para vigilar a los buques ingleses, sufrieron una avería en el motor. Llevaban mucho tiempo en aquella situación, haciendo titánicos esfuerzos para reparar la avería y poder remontar el vuelo. Roma.—El zeppelin capturado por los rusos conducida a 30 oficiales alemanes y otros casi todos pertenecientes al Estado Mayor. París.—Salió de Marville el teniente Roedel, llevando consigo al capitán Sauer, encargado de reconocer los movimientos del enemigo en la región de Longwy, cuando pronto se vio atacado por una batería alemana, dispuesta especialmente contra los dirigibles, y uno de los proyectiles ocasionó un fallo tan cerca del aeroplano que el motor perdió el equilibrio al aeroplano, que cayó a una caída terrible; pero a 200 metros del aparato y a indicaciones del capitán Sauer, el piloto pudo hacerse cargo del aparato y aterrizar a Longwy. Allí, bajo una verdadera lluvia de fuego alemán, los aviadores examinaron el aparato, pusieron otra vez en marcha el motor y se lanzaron de nuevo al cielo, persiguiendo por el tiro del enemigo, llegando al campamento de una hora, salvos y sanos, al campamento de Marville. Hazañas de otro zeppelin. Lin sobre Amberes. Amberes.—El zeppelin descubrió y destruyó diez y media, sobre los fuertes y castillos de Amberes, y después de haber destruido la estación y otras en el Parque Rosseboom en dirección a las casas en que se encuentran establecidas dos ambulancias, protegidas por

Interesante relato de la guerra en Bélgica y en Francia

La táctica de los aliados.-El combate de Charleroi.-Encuentro en Compiègne.-Los aliados cercan a los alemanes en un bosque y lo incendian.-Situación crítica de los germanos.-Montones de cadáveres.-Los formidables cañones alemanes.-Los fuertes de Namur y Lieja.-Lucha terrible.-Orden de Joffre.

Irún.—Ha llegado de Bélgica un periodista español que ha recorrido el teatro de la guerra en aquella nación y en Francia.

Comunica detalles precisos e interesantes acerca de diversas operaciones de ambos ejércitos beligerantes, relato que, por su indudable importancia, transmito con toda amplitud.

Cuanto se afirma de la guerra—dice el alto digno periodista—suele ser inexacto.

«Alemania exagera», Francia calla e Inglaterra dice poco y lo siempre ajustado a la más exacta precisión.

Lo único que tiene interés es el relativo silencio de Rusia que, aparte pequeños reveses, sólo obtiene victorias.

La táctica de los aliados es gastar y fatigar al enemigo.

Para ello procuran causarle inmenso número de bajas y acosarlo por todas partes sin comprometer nunca fuerzas propias considerables en batallas decisivas.

Mientras las grandes masas germanas avanzan, el generalísimo Joffre se limita a entorpecer y dificultar su marcha, matándoles gente y debilitando sus energías.

Es preciso que Francia no deje salir de su territorio al grueso del ejército alemán, con objeto de permitir que Rusia realice su ofensiva con desembarazo.

Tres millones de rusos avanzan sobre Berlín y Viena y cada minuto que pasa es una victoria para los aliados.

No se ha dado realmente batalla alguna en el verdadero sentido que a éstas se debe dar.

La misma de Charleroi no fué sino una serie de episodios de gran importancia en un frente de 200 kilómetros.

En todos ellos el ataque partió de los alemanes.

Los franceses batifronse bien y los belgas hicieron a los alemanes ochenta mil bajas.

Las fuerzas franco-inglesas tuvieron unas cien mil bajas.

Hay en Charleroi un campo inmenso, en donde se tal el número de muertos insepultos que, según me dijo un aviador, a quinientos metros de altura no se puede resistir el hedor.

La situación del ejército alemán que invadió Francia es muy crítica.

En el encuentro de Compiègne perdió más de diez mil hombres.

Entre ellos murieron unos cuatro mil en un bosque.

Allí los cercaron los franceses, prendieron fuego a la floresta y fusilaron a cuantos intentaban escapar del incendio.

Este continúa todavía.

Los aliados lograron cortar las comunicaciones de los alemanes con Bélgica.

Esta era la gran operación que se preparaba con tanto sigilo y por ella los alemanes que iban a lanzarse sobre París van a toda prisa hacia la frontera del Este con el fin de asegurar su aprovisionamiento.

Si no llegan a lograrlo están copados y tendrán que rendirse.

La culpa de todo esto es del kaiser que se vio obligado a retirar más de la mitad de su ejército de invasión para llevarlo frente a los rusos y no sería extraño que antes de pocos días Bruselas haya sido ocupada por los aliados y que, salvada Lieja, no quede en ella ni un alemán.

Ampliando los detalles de la batalla de Charleroi un oficial francés dice que 18 cañones de los alemanes tenían una eficacia indescripible.

Donde estalla uno de sus proyectiles hace un hoyo capaz de contener a un caballo puesto en pie.

En esto es evidentemente superior el ejército alemán a todos los demás ejércitos del mundo y tales cañones constituyen una verdadera sorpresa en esta guerra.

Esa artillería no la emplean solamente para batir plazas fuertes sino para atacar trincheras y desmoralizar al enemigo antes de dar la orden de ataque.

Además de su terrible eficacia, su alcance es muy superior al de los cañones franceses y esto explica los persistentes éxitos de los germanos mediante esa avalancha de hierro y de fuego.

Un cañonazo deshecho uno de los fuertes de Namur, el único atacado, y por la brecha que abrió la bala penetraron los alemanes en la plaza.

Como la izquierda del ejército austriaco había penetrado hasta Kiekie y Lublin, en la Polonia rusa estas fuerzas al ser derrotadas el día de derecha y el grueso, hallábase desmembradas en Rusia y extraviadas.

Los rusos los están dando caza, con lo que quedará exterminado por completo este ejército.

Son contemadísimo en todos los centros militares las novedades del ejército alemán. Se ha concedido una extraordinaria importancia en la presente campaña.

Se ha dicho durante estos días que la imprenta francesa era tal que se enviaba a sus casas a los reservistas movilizados por caer de fusiles.

El gobierno francés desmiente esa falsedad. Por otra parte el hecho de haber sido llamado a filas el contingente de 1915, demuestra cuán infantil es esa aseveración.

Se confirma la noticia relativa al disgusto de Guillermo II contra su ex embajador en Londres Liechnowsky.

Parece que éste adoptó una actitud equívoca dando a entender que Inglaterra no interpondría en la contienda.

Esta noticia, que ya comunicó a ustedes hace algunos días, vuela a circular con un carácter muy insistente.

Puñado de telegramas

Resumen telegráfico de la guerra

Hay una verdadera lluvia de despachos de todos los países beligerantes y de Roma.

Giran unos informes alrededor del avance de los rusos en la Polonia austro-húngara; otros de la situación crítica en que se hallan las fuerzas alemanas en Bélgica y en la frontera ruso-alemana.

Les remito un extracto de todos ellos.

Los rusos que marchaban en fuertes columnas por el Este de la Polonia austriaca han ocupado, sin combatir, una extensión de 200 kilómetros en dirección a Cracovia.

Han respetado todas las propiedades.

En algunos pueblecillos como Walvorna, Stanislawon, Kaluzo y Delatyn los alemanes hicieron manifestaciones hostiles, pero sin agredir a los soldados.

Los comandantes se han limitado a meter en la cárcel a los más exaltados y han seguido su camino.

No hay un solo despacho de Viena, Berlín, Roma, Londres o París en el que se hable de un exceso cometido por las tropas moscovitas que sí bien combaten fieramente al adversario respetan la vida del paisanaje.

El ejército austro-húngaro y el centro ó grueso del ejército de operaciones de la Polonia del Sur, ha atravesado ya todo el río Dniester, Bug y Sereth.

El movimiento de avance del extremo izquierdo se prosigue hallándose estas fuerzas a 100 kilómetros al Oeste del Struj, apoyando sus fuerzas que después de haber tomado Przemysl van a unirse con las columnas procedentes de Lublin y Tomaszow que se dirigen a Cracovia.

Esperan los rusos tomar la capital de la Polonia austriaca antes de ocho días.

Numerosas fuerzas rodean Dronobycz, a diez kilómetros al Sur de Lemberg; y una vez conquistada esta plaza, quedará asegurado el dominio de la Polonia con fuerzas de la reserva que permitan a los dos millones de que se compone el ejército que opera en Austria, marchar sobre Viena por las estaciones occidentales de los montes Carpathos.

El Estado Mayor ruso da por terminada esta primera fase de las operaciones en Polonia, con la ocupación de la capital en la cual confían tranquilamente.

Las comunicaciones que se reciben son aún poco expresivas con respecto a la Prusia oriental.

El avance ruso está detenido en estos momentos.

Los alemanes se han establecido en la zona comprendida entre el río Noga y el Vistula como si se dispusiesen a entablarse un gran choque apenas los rusos atraviesan el río Oberi que les antecede.

Formidables columnas moscovitas bordean el Vistula del Sur y aunque comienza a susurrarse que alemanes y rusos han tomado contacto en dichas regiones, y es de suponer que así sea lo mismo unos que otros ocultan cuidadosamente la situación respectiva.

Lo que se deduce con claridad, es que el avance ruso por las posiciones que ocupa en Alemania no puede continuarse más que a costa de una gran batalla.

Como la izquierda del ejército austriaco había penetrado hasta Kiekie y Lublin, en la Polonia rusa estas fuerzas al ser derrotadas el día de derecha y el grueso, hallábase desmembradas en Rusia y extraviadas.

Los rusos los están dando caza, con lo que quedará exterminado por completo este ejército.

Son contemadísimo en todos los centros militares las novedades del ejército alemán. Se ha concedido una extraordinaria importancia en la presente campaña.

Se ha dicho durante estos días que la imprenta francesa era tal que se enviaba a sus casas a los reservistas movilizados por caer de fusiles.

El gobierno francés desmiente esa falsedad. Por otra parte el hecho de haber sido llamado a filas el contingente de 1915, demuestra cuán infantil es esa aseveración.

Se confirma la noticia relativa al disgusto de Guillermo II contra su ex embajador en Londres Liechnowsky.

Parece que éste adoptó una actitud equívoca dando a entender que Inglaterra no interpondría en la contienda.

Esta noticia, que ya comunicó a ustedes hace algunos días, vuela a circular con un carácter muy insistente.

Aumenta el movimiento francófilo en Italia, sucediéndose las manifestaciones en pró de la guerra y solicitando la inmediata intervención de Italia en el conflicto, para redimir las provincias italianas en poder de Austria.

Ha llegado a Italia el príncipe de Wied colozado con el empleo de rey en Albania y cuya credencial le dieron Alemania y Austria.

Su reinado ha pasado a las pequeñas historias crónicas de la diplomacia.

Se observa un absoluto silencio acerca de la marcha de los rusos por la Polonia alemana.

Sábase, sin embargo, que están a 15 kilómetros de Posen.

No parece cierta la noticia relativa a que las fuerzas alemanas que debían sitiar Bel-

fort habían sido llamadas a luchar contra los rusos.

Lo que se cree más verosímil es que los 70.000 austriacos que junto con los alemanes luchaban en Alsacia han marchado, no a la Prusia oriental, sino en dirección de Cracovia, en donde ya deben estar esperando el ataque de los rusos.

Constituyen estas fuerzas tres brigadas de infantería compuestas de 7.000 hombres procedentes de Kassa; otras tres brigadas procedentes de Klausenburg; una brigada de Zagreb (Croacia); dos regimientos de caballería ligera (mil hombres); una compañía de nuevas ametralladoras Schkwarzau; trece baterías de artillería pesada; seis baterías de artillería de montaña y una división mixta de 12.000 hombres.

A. SERRANO.

CONFERENCIA

Madrid, 9, 3:30 madrugada.

TOROS

Madrid

Con escaso público se ha lidiado la corrida de novillos, que eran seis de Esteban Hernández.

Han hecho una pelea superior en varas. Saleri estoqueó tres, mostrándose lucido toreando de capa y muleta.

Con los banderillas, bien. Matando, bien en sus dos primeros y mal en el último.

Al dar a su primero un cambio de rodajas, fué volteado, resultando lioso.

También fué volteado, aunque sin consecuencias, al matar su segundo toro, recibiendo varios achuchones.

Valencia estuvo valiente toreando y bien matando uno.

El debutante bijaino, «Chico de «El Imparcial» solo mató su primer toro, recibiendo dos avisos.

Esta muy verde aún. Fué volteado al entrar a matar, causándole una leve cortadura en el dedo pulgar de la mano derecha.

Retróse a la enfermería y ya no volvió a salir.

Murcia

Gallo, Vázquez y Belmonte

Escándalo monumental

Murcia.—Gran expectación había despertado la anunciada corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa, en la que se las habían de entender con seis bichos de Murube, Rafael Gallo, Belmonte y Vázquez.

En el correo de Madrid llegaron los matadores acompañados de sus respectivas cuadrillas. Extraordinaria muchedumbre acudió a la estación a esperarles, asaltando la valla de la estación y logrando penetrar en el andén.

Al entrar el tren en aguas y apenas el público se enteró de la presencia del «Pleas» y «Ternecitos», les ovacionó con calor, vitoreándoles también con entusiasmo.

Una banda de música rompió a los acordes del pasadoble «Gallo» repitiéndose las ovaciones de Rafael y Juan montaron en un automóvil y acompañados por la junta directiva de la Asociación de la Prensa se trasladaron al hotel Patrón donde se hospedaron, seguidos de la muchedumbre que no cesaba en sus demostraciones de entusiasmo.

La animación por las calles de Murcia es extraordinaria, viéndose bellísimas mujeres. Solamente los trenes de Cartagena, Alicante y Albacete han concurrido más de 6.000 viajeros.

Las diligencias y tranvías de los pueblos inmediatos también llegaron atestados.

Muchos aficionados se proponen ir mañana a Albacete donde toreó Belmonte.

Media hora antes de empezar la corrida comenzó a caer un fuerte aguacero.

El tiempo ya estaba nuboso desde las primeras horas de la mañana.

Por fin a las cuatro de la tarde se despejó el cielo, brilló el sol y comenzó el público a ocupar sus asientos y los monosabios a arrojar serrín al ruedo, que se hallaba lleno de charcos de agua.

Momentos antes de empezar la corrida, los directores examinaron las condiciones del piso y subieron a la presidencia a dar cuenta a la autoridad de que no podían torear.

El público mientras se divide. Piden unos que se celebre la corrida, y protestan otros de su celebración.

Un centenar de espectadores, ante la presidencia, comenzaron a vociferar pidiendo que se celebrase la corrida.

Se notificó oficialmente la suspensión y arrestación de las protestas.

El número de espectadores que se lanzaron al redondel iba en aumento.

Temiese ocurriera una alteración de orden público, pues muchos espectadores carecían del correspondiente resguardo para que se les devolviese el dinero.

El conflicto tenía difícil solución, pues Belmonte no tiene ya fecha libre hasta el 11 de Octubre.

Por fin y ante los imponentes caracteres que revestía el conflicto, los matadores volvieron a conferenciar con la presidencia, acordando ésta se celebrara la corrida.

Solucionado el conflicto, comienza la corrida a las cinco y media de la tarde.

Lidábase bichos de Sallitilo, que resultaron buenos.

Primero.—Negro, muy ligero de pies. Rafael lo lancea acapablemente.

El toro toma cuatro varas, por dos caídas y ninguna derrota.

Palatero y Cuco se porían bien con los palos. Rafael realiza un trasteo distanciado y con mucha sándama y se deshace de su enemigo de una atravesada huyendo a paso ligero.

(Pitos).

Segundo.—Negro también. Un capitalista se arroja al ruedo, siendo detenido.

Los tres matadores se lucen en quites. Pedrigo y Chaitillo parecen malamente.

El toro es tuerto del izquierdo. Vázquez realiza un trabajo valiente, de mucha exposición.

Coloca un pinchazo y media superior. Váquez trasteo y otra media superior. Váquez lleva al toro cogido de un pitón de parte a parte del ruedo.

(Gran ovación y oreja).

Tercero.—Tuerto del derecho. Toma cuatro varas, por dos tumbos y un potrero aseado.

Pinturas y Calderón colocan tres pares. Belmonte muleta valientemente al bicho, que está entabulado.

Los de adpa taladran cuatro veces el cuero al toro y éste da otros tantos batacos y mata un caballo.

En quites se entabla gran competencia: Gallo los hace estupefacto; Belmonte uno estupefacto, librando al picador Pino de una cogida y Vázquez termina uno arrodillándose.

Vázquez clava un par y luego medio, aceptables.

Gallo uno de trapeajo, superior. Gallo realiza una faena monumental. Se cambia la muleta por la espalda varias veces.

El público le ovaciona.

Después, en corto, por derecho, encumándose, deja media estocada en la misma cruz, rodando el bicho sin puntilla.

(Gran ovación, oreja, el rabo y... el delirio.)

Quinto.—Vázquez realiza una excelente faena con el capote.

El bicho recibe cuatro alfilerazos, por dos descendimientos y una baja caballería.

Bazán y Chaitillo cumplen con los rehiletes. Vázquez lo trastea adornadísimo y valiente dando pases de pecho y de rodillas que son muy aplaudidos.

Da un pinchazo y una gran estocada. (Ovación.)

Como ya la noche se ha echado encima desistese de lidiar el último toro que había de estoquear Belmonte.

Pozuelo

Graves cogidas de los hermanos Aguietas

Se ha celebrado una novillada resultando los bichos mansísimos.

Al parecer el primero Aguietas chico le empujó el bicho aparatadamente, dándole una grave cornada en un muslo.

Su hermano, el conocido matador de novillos Aguietas, entró a hacerle un quite agarrándose a los pitones.

El bicho le corneó aparatadamente, dándole una tremenda cornada.

Un banderillero acabó con el toro. El público salió impresionadísimo, pues era la primera corrida que toreaba Aguietas después de la grave cornada que recibió en Madrid.

Los heridos continúan en Pozuelo, pues su estado no ha permitido se les traslade a Madrid.

Más de Herrerín

Cádiz.—A las dos de la tarde Herrerín se agravó mucho, sufriendo frecuentísimos vómitos de sangre.

Se le ha declarado la peritonitis. Supúlese que el cuerno le ha causado una infección.

Los médicos están alarmadísimos, practicándole una nueva cura a las once de la noche. Espérase un fatal desenlace.

Recíbense infinidad de telegramas.

Sobre el transporte de periódicos.

Como es sabido se ha firmado un decreto modificando determinados artículos del reglamento de Correos.

En lo sucesivo se limita el monopolio del Estado a la conducción de cartas postales prescindiendo del que ejercía respecto de los periódicos.

La disposición ha sido adoptada teniendo en cuenta que el transporte de la Prensa, por virtud del monopolio que se ejercía, impedía a las empresas editoras utilizar muchos trenes que la administración pública no emplea aún para el servicio de Correos y que, por razón de la hora de partida ó su más rápida marcha ofrecen a las empresas periodísticas ventajas que no encontrarían en ninguna de las expediciones ambulantes.

Substituirán las mismas tarifas actuales para los paquetes de la Prensa y ejemplares sueltos.

Desgracias

En la fábrica de papel del paseo de las Acaecias se rompió el tubo de una caldera de agua hirviendo y ésta cayó sobre el matrimonio Sergio Ibáñez e Isabel Aparicio, los cuales quedaron en estado gravísimo.

Terrible tormenta

Huesca.—Se ha desencadenado una terrible tormenta en la villa de Botes.

Una chispa eléctrica mató a Dionisio Frescaos.

En una habitación inmediata se hallaban cuatro hijos de la víctima que resultaron ileso.

Estado de Herrerín

Cádiz.—El diestro Herrerín se halla un poco mejorado dentro de la gravedad.

Los médicos han logrado contener la hemorragia.

Llegó el hermano del herido desahogado escena desgarradora.

Protesta contra Lerroux

Sánchez Guerra ha manifestado que Lerroux, accediendo a reiterados requerimientos del gobernador de Guipúzcoa, ha trasladado su residencia a Biarritz.

La familia de Lerroux sigue en Zarautz, y aunque no es de sospechar que contra ella se intente la menor molestia, Sánchez Guerra ha dado las instrucciones necesarias para que en todo momento esté garantizada su seguridad.

Barcelona.—A las ocho de la noche entró en la Rambla una manifestación organizada en la plaza de Cataluña gritando abajo Lerroux y viva la neutralidad.

La policía salió al encuentro de los manifestantes cortándoles el paso.

Entre un inspector de policía y un cabo del ejército produjose un incidente por creer el cabo que el inspector quería agredirle.

Los manifestantes sitiaron al inspector y continuaron gritando.

La policía les invitó a disolverse y como se negaron simularon una carga, disolviéndose la manifestación.

San Sebastián.—Lerroux, después de muchas conferencias y cables por recibir varios telegramas de Madrid, Barcelona y otros puntos legando el ambiente de hostilidad y ante el requerimiento de las autoridades se decidió a regresar a Francia, llevando los pasaportes del cónsul francés.

Acompañado Emiliano Iglesias y les escoltó la policía hasta Hendaya.

Al pasar por Irún nadie lo advirtió. Hoy pasaron el día en Hendaya.

Mañana continuará el viaje a Guetaria, donde probablemente fijará su residencia.

El rasgo de prudencia de Lerroux desistiendo de entrar ahora en España ha caído muy bien en la opinión.

Asegúrase que Lerroux se vio obligado a cenar anoche en sus habitaciones particulares del hotel, pues las personas allí hospedadas hicieron al dueño del hotel determinadas indicaciones respecto a su estancia.

Los republicanos de Irún han hecho hoy pública protesta contra la agresión de Lerroux. Ante el juez han declarado varios testigos de diversas fracciones políticas.

A. SERRANO

Ultimas noticias

El estado de París

Burdeos.—Personas llegadas de París dicen que han tardado tres días y vinieron en vagones destinados al ganado y mercancías.

Refieren que en las calles de París se observa contradicción por falta de medios de locomoción.

En las estaciones se agolpan verdaderos enjambres de viajeros que esperan encontrar hueco en cualquier tren.

Muchísimos fugitivos han tenido que dormir al raso.

El problema de las subsistencias es más difícil.

Los cafés y restaurantes se cierran paulatinamente.

Las bombas de los aviones alemanes han producido numerosos heridos.

No sólo por la metralla, sino por los propios disparos de los franceses, porque como todos los tiros no dan en el blanco, al caer desde tanta altura alcanzan a muchos transeúntes.

Uno refiere que en las cercanías de La Bolsa vió caer heridos dos hombres, una mujer y un niño.

La información periodística de París no tiene interés alguno y la mayoría de los periódicos se han trasladado a Burdeos.

Lo propio han hecho los corresponsales extranjeros.

Los puentes de los alrededores de París fueron cortados y hay dos caminos cortados.

Las poblaciones próximas a los fuertes fueron evacuadas y sus moradores apenas pudieron llevarse nada.

Tiradores españoles.

Burdeos.—En París se ven muchos tiradores de Argelia que son españoles.

Sus padres no llenaron los requisitos legales y ahora los descendientes se ven forzados a tomar las armas, para defender la integridad de la patria francesa.

El estado de Burdeos.

Burdeos.—Aquí apenas se advierte los efectos de la guerra.

Todos los comercios están abiertos.

Al contrario que en París, en donde hay muchos letreros que dicen: «Cerrado por movilización. Los propietarios y sus hijos están en campaña.»

Lo único que se nota en Burdeos es el aumento del precio de los artículos.

Los hoteles y pueblecillos próximos están repletos de gente.

Los aliados ganan terreno

Violentos combates.

París.—Un comunicado dice que el ala izquierda de los aliados, incluso los elementos de las avanzadas de París, progresa continuamente desde el Oureg hasta la región del Marne.

Entre Meaux y Soissons los aliados hicieron numerosos prisioneros, apoderándose de un batallón, una compañía de ametralladoras y numerosos cajones de municiones

